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O LIBERAL
Julifest 2024: atrações confirmadas 
são divulgadas pela prefeitura

"Quem ousou 
conquistar e 

saiu pra lutar, 
chega mais 

longe!"
Charlie Brown Jr

Equipamento vai auxiliar no trânsito e será também uma nova opção de esporte e lazer do bairro

RAQUEL BARAKAT

Faltando dois meses para a 
maior festa de Itabirito, a Julifest, 
a Prefeitura divulgou as atrações 
confirmadas para a 31ª edição do 
evento.  Dos dias 11 a 14 de julho, 
Itabiritense e turistas poderão curtir 
grandes nomes do cenário musical 
nacional no palco instalado na área 
da Julifest. Para os amantes do ser-
tanejo, opções não faltam. Israel e 
Rodolfo, a jovem Ana Castela e a 
dupla Maiara e Maraísa já confir-
maram presença.

Quem curte um bom samba e 
pagode, pode contar com a apre-
sentação de dois gigantes do gêne-
ro: Péricles e Thiaguinho.

E a turma do rock e pop rock 
também será representada: Lulu 
Santos se apresentará no evento 
com grandes sucessos dos seus 
mais de 40 anos de carreira. 

Quem também sobe ao palco, 
em sua estreia, é a dupla do Open 
Farra, que mistura funk, sertanejo e 
até referências internacionais.

Atrações locais
Como tradição, a Julifest tam-

bém contará com atrações locais, 
que serão selecionadas mediante 
sorteio dos artistas inscritos no edi-
tal da Prefeitura. As atrações com-
pletas serão divulgadas em breve, 
assim como as datas dos shows e 
horários. 

Gastronomia
Além das diversas atrações 

musicais, a Julifest também é co-
nhecida pela sua variedade gastro-
nômica, com a barraquinhas das 
associações dos bairros, sempre 
presentes nas edições. 

Autoparque Bauxita será inaugurado
Texto: TULIO DUTRA / Revisão: VICTOR STUTZ

O Autoparque Bauxita será inau-
gurado nesse próximo sábado, 18 de 
maio, a partir das 10 horas. O novo 
equipamento foi pensado e criado 
para auxiliar no trânsito do bairro 
Bauxita e ser também uma opção de 
lazer e prática esportiva.

O local será propício para rece-
ber eventos, shows e feiras agrícolas, 
por exemplo, sem esquecer, claro, da 
sua principal função, que é oferecer 
vagas para vans e cerca de 60 vagas 
para veículos menores.

Ao todo, o espaço ocupa uma 
área de quase 8 mil metros quadra-
dos, contando com mais de 700 me-
tros de pista de caminhada e ciclo-
via, quiosque, banheiros públicos e 
quadra poliesportiva.

Os alunos da Escola Estadual de 
Ouro Preto e da Associação de Pais 
e Amigos dos Excepcionais (APAE) 
poderão acessar suas dependências 
através do Autoparque, com segu-
rança no embarque e desembarque, 
principalmente de pessoas com defi-
ciência (PCD) ou mobilidade redu-
zida.

Localizado atrás no novo Fórum, 
na Rua dos Eucaliptos, sem número, 
essa obra tem o objetivo de ser mui-
to mais do que um estacionamento. 
Com a criação do parque, a atual 
gestão deu função para um espaço 
antes não utilizado, auxiliando nos 
engarrafamentos da Rua João Pedro 
da Silva, que é um centro comercial 
do bairro, e criando um espaço de 

convivência multifuncional, algo 
que o município é carente.

Moderno e funcional, o Auto-
parque demonstra que uma cidade 
histórica também pode olhar para o 
futuro.

Sobre a inauguração
Como o espaço foi pensado para 

receber diversos tipos de ações, para 
o dia de sua inauguração a Prefeitu-
ra preparou uma programação com-
pleta envolvendo saúde, esportes e 
shows para todos os públicos e ida-
des. Haverá serviços sociais como 
farmácia móvel, vacinação, exposi-
ção de animais, aferição de pressão, 
e também ações culturais e esporti-
vas, como bandas de música, shows, 
apresentação de futsal e vôlei, etc.

Cruzeiro Futsal ganha 
em dia de estreia no 
Campeonato Brasileiro

LUCAS PORFÍRIO
Breno Babu

No último sábado (11), foi dia de estreia do Cruzeiro no 
Campeonato Brasileiro de Futsal e de reinauguração da Are-
na Mariana. Em uma partida emocionante contra o América-
-MG, o time azul celeste sagrou-se campeão.

O Coelho iniciou a disputa ganhando, com gol de João 
Victor Dias Trevenzoli, aos 12 minutos de jogo. No entanto, 
aos 7 minutos do segundo tempo, a Raposa empatou a par-
tida com um gol de Berg, e Felipe Beiço virou o placar aos 
14 minutos, com um gol de pênalti. Com a vitória, o Cruzeiro 
Futsal assumiu a liderança do Grupo A do Campeonato Bra-
sileiro. A próxima partida será contra o Traipu, de Alagoas, no 
dia 23 de maio, também na Arena Mariana. 

Reinauguração da Arena Mariana
O primeiro jogo do Cruzeiro Futsal ainda marcou a reinau-

guração da Arena Mariana, que agora é a Toca da Raposa. 
O espaço foi totalmente revitalizado e agora carrega as cores 
do time Azul Celeste. Vestindo a camisa do Cruzeiro, o pre-
feito de Mariana, Celso Cota, que é atleticano, falou de sua 
alegria em poder reinaugurar a Arena. “Estamos entregando 
essa Arena para o esporte de Mariana, mas trazendo junto 
um convênio tão importante, que é o convênio com o Cruzei-
ro. O Cruzeiro Futsal hoje tem uma casa, é Mariana, a Primaz 
de Minas”. 

Dom 
Edmar   
celebra 
sua 1ª 
missa 
como 
bispo 
em 
Ouro 
Preto
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A jabuticaba IA jabuticaba I
Em nosso vasto universo, tudo tem seu momento e sua 

oportunidade. Não existe absolutamente nada que seja 
completamente inútil sob o sol ou em qualquer lugar. O que 
hoje parece destituído de significado pode, no futuro, adquirir 
relevância. Da mesma forma, o que está em alta agora pode, 
amanhã, cair em desuso. Essas reflexões me ocorrem quando 
observo a efêmera jabuticaba emergir da obscuridade para 
desempenhar um papel motivador em festas, mesmo que sua 
própria participação seja discreta. A jabuticaba sempre foi um 
símbolo de Cachoeira do Campo, cujos quintais se destacam 
pelas copas arredondadas das centenárias jabuticabeiras. As 
doces “pretinhas” sempre foram apreciadas, e antes mesmo de 
Cachoeira do Campo despertar para o desenvolvimento atual, 
elas eram motivo para visitas daqueles que partiram em busca 
de algo mais, algo que sua terra natal não podia oferecer. Além 
disso, a jabuticaba era uma curiosidade e extravagância da 
natureza, sem despertar interesse econômico significativo. Nas 
noites quentes, grupos se formavam para colher jabuticabas em 
quintais alheios, onde pareciam ainda mais saborosas do que as 
colhidas em nossos próprios terrenos. Ao retornarmos para casa, 
descobríamos que outros também haviam feito o mesmo em 
nosso quintal. No entanto, não havia cestas ou sacolas cheias. 
Cada um consumia diretamente da árvore o que conseguia, e no 
máximo, algumas jabuticabas eram guardadas nos bolsos como 
lembrança. Não havia depredação nem danos aos proprietários, 
e muito menos insultos ou agressões quando os “visitantes” eram 
pegos em flagrante. O comércio da fruta limitava-se à “venda 
temporária” das próprias árvores de jabuticaba, onde o comprador 
podia colher toda ou quase toda a produção de uma determinada 
árvore, facilitando a limpeza do quintal.

Hoje, porém, a cena mudou. A jabuticaba é disputada a tapas 
por jovens e adultos que invadem quintais, desafiando os donos 
com insultos e ameaças. O que conseguem furtar é vendido por 
até dois reais o litro, sem medir. A peculiaridade da jabuticabeira 
a torna uma extravagância da natureza. Entre o nascimento da 
muda e a produção das primeiras frutas, passam-se pelo menos 
dez anos. Sua aparência robusta e longevidade sugerem frutos 
resistentes e duráveis, mas a delicadeza está presente desde as 
minúsculas flores amarelas que envolvem o tronco e os galhos 
até as extremidades. Ao contrário de outras frutas que exigem sol, 
a jabuticaba dispensa essa condição e é mais saborosa quando 
amadurece com chuvas abundantes. Da floração à maturação 
completa, são apenas quarenta dias, e em até sete dias, as frutas 
azedam e caem. Depois de colhida, a jabuticaba não dura mais 
de vinte e quatro horas sem azedar. Em menos de cinquenta dos 
trezentos e sessenta e quatro dias do ano, a jabuticabeira oferece 
a beleza da floração, o desenvolvimento das continhas verdes e a 
conversão delas em frágeis e negros receptáculos do néctar tão 
apreciado, fechando o ciclo com o prazer de saborear a fruta. Tudo 
acontece rapidamente, mas sua importância permanece inalterada.

Observando uma jabuticabeira com atenção e considerando 
o que ela proporciona, percebemos que, em alguns aspectos, a 
vida humana a ela se assemelha. Assim como a jabuticabeira, 
nossa existência é marcada por momentos delicados, rápidos 
e significativos, que não podem ser subestimados. Uma vida 
pode se estender por oitenta, noventa anos ou mais, plena de 
realizações marcantes, porém a mais importante e crucial, talvez, 
não ocupe mais que breve momento e nem tenha visibilidade.

Com ligeiras alterações este texto é cópia de outro publicado 
em novembro de 1997, neste mesmo espaço, com a finalidade de 
marcar a atenção que, então, começava-se dar à fruta, mediante 
a Festa da Jabuticaba. Vinte e sete anos depois, surgem sinais de 
que daquela iniciativa podem resultar ações concretas e duradouras 
com vistas à preservação das jabuticabeiras, sem as quais não há 
jabuticaba e nem a sua festa. O Projeto Pérola Negra, anunciado 
pelo Conselho de Desenvolvimento Econômico e Sustentável de 
Ouro Preto – CONDES, pode ser o início de algo, que se imagina há 
muito tempo, em proveito da comunidade, a partir de mais atenção 
e exploração em torno da tradição e do cultivo da jabuticabeira.

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

O desastre no RGS gera 
perplexidade ambiental

Perplexidade é o sentimento 
que melhor se aplica aos aconteci-
mentos no Rio Grande do Sul face 
à magnitude do desastre ecológi-
co, que matou e desapareceu com 
mais de duas centenas de pessoas, 
destruiu milhares de residências, 
provocou milhares de desobriga-
dos e arrasou a capital, Porto Ale-
gre e mais duas dezenas de cidades 
gaúchas. Perplexidade também 
com o futuro destas cidades e suas 
populações e com a imensidade 
de iniciativas, providência e ações 
restauradoras da vida normal nestas 
cidades que, em grande proporção, 
terão que ser reconstruídas. E inda-
ga-se: quando é que os moradores 
poderão retornar para suas antigas 
moradias, se é que o poderão fazer 
em segurança?

Além das iniciativas urgentes 
para salvar vidas, o mais importan-
te, no momento, é estudar com pro-
fundidade o fenômeno ambiental 
no Rio Grande do Sul, suas causas 
e indícios de que poderão ocorrer 
novos desastres, uma vez que este 
é terceiro de grandes proporções, o 
primeiro em 1941 e o segundo há 
poucos meses. Dá para continuar 
vivendo nestas cidades, sem que 
intervenções preventivas extraordi-
nárias sejam feitas e imediatamen-
te? E com que recursos, volumo-
sos, extraordinários e como estará 
a população até a reconstrução? In-
dagações fundamentais que come-
çam a ser feitas e são inadiáveis e 
indispensáveis, mesmo em meio às 
ações de salvamento.

Nos EUA o Furação Katrina 
arrasou Nova Orleans, que foi re-

construída e adotadas várias obras 
de grande vulto para conter as en-
chentes. Muros de contenção, lim-
peza dos cursos d’agua, proteção 
de suas margens e várias outras ini-
ciativas, adoção de novos modelos 
construtivos, inclusive instalação 
de bombas extraordinárias para es-
coamento das inundações. Há que 
perguntar se o Rio Grande do Sul, 
mesmo com a solidariedade de todo 
o Brasil, terá condições de realizar 
tais obras e garantir tranquilidade 
aos moradores? E terá condições 
de amparar a tantos moradores que 
perderam tudo e estão hoje abriga-
dos em espaços emergenciais?

O debate sobre a questão cli-
mática no Rio Grande do Sul é 
questão urgente e imprescindível. 
Várias respostas são necessárias e 
aguardam informações. O que fa-
zer preventivamente? Novas inun-
dações virão? É possível sobreviver 
nestas regiões planas e de altimetria 
baixa, cortadas por grandes rios e 
lagoas? E com instabilidade cli-
mática? Será efetivamente possível 
que obras de contenção das águas 
garantam segurança para as popu-
lações continuarem vivendo nestas 
regiões, quando existe a opinião 
científica de que a crise ambiental e 
climática deverá provocar novas si-
tuações extremas? São indagações 

urgentes.
Há que se pesquisar também 

responsabilidades, do governo esta-
dual e prefeituras, quando existem 
denúncias de que foram inoperan-
tes quanto a iniciativas de conten-
ção de enchentes e até revogaram, 
nos últimos anos, legislações de 
proteção ambiental para dar lugar 
a novas lavouras, especialmente a 
soja. O negacionismo sobre a crise 
ambiental, embora seja tão discuti-
da e anunciada, em todo o mundo, 
é uma verdade e perpassa também 
pelo extremismo ideológico que 
persiste no Brasil. A campanha des-
trutiva de fake-news é parte desta 
questão.

O mundo vive a crise am-
biental, que já é sentida no Brasil: 
enchentes, desmoronamentos de 
construções em áreas de risco, seca 
em várias regiões, calor excessivo. 
E as causas imediatas são conhe-
cidas: desmatamentos extraordiná-
rios, destruição de matas ciliares 
dos cursos d’água, poluição atmos-
férica. Advertências não faltam em 
vários encontros internacionais, o 
primeiro deles no Rio, em 1992. 
Agora, o dramático desastre do 
Rio Grande do Sul é o exemplo 
extremo e que, esperamos, mude 
condutas.

mauro werkema@gmail.com
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Padre Fábio de Melo, Dunga e 
Inconfidentes Jazz Orquestra se 
apresentam na 20ª edição do Festival da Vida

Na noite de sexta-feira, dia 10, a Praça da Sé 
foi palco de uma celebração histórica como parte 
do Festival da Vida, que vem encantando com uma 
programação diversificada que acontecerá até o dia 
19 de maio.

O público prestigiou as atrações da Inconfi-
dentes Jazz Orquestra, Dunga - Cantando a Vida e 
Padre Fábio de Melo, em um evento que celebrou 
a fraternidade e a diversidade.

Entre as músicas que marcaram a noite, Padre 
Fábio de Melo entoou diversos sucessos, incluin-
do "Noites traiçoeiras" e "Tudo é do Pai", além 
de alegrar a multidão com canções nordestinas. 
Enquanto Dunga emocionou a plateia com suas 
interpretações de "Canto da Esperança" e "Razão 
do meu viver".

Uma espectadora emocionada, Fabiana Silva, 
compartilhou sua experiência: "Estar na Praça da 
Sé durante o Festival da Vida foi uma experiên-
cia incrível. As músicas, as pessoas reunidas em 
harmonia, foi comovente. O Padre Fábio de Melo 
tocou nossos corações com suas palavras de con-
forto, especialmente ao se solidarizar com as ví-
timas da tragédia no Rio Grande do Sul. Foi um 
momento de união e reflexão".

O evento deste ano, alinhado com o tema da 
Campanha da Fraternidade 2024, "Fraternidade e 
Amizade Social", organizado pela Igreja Católica, 
destacou a importância da inclusão, acessibilida-
de e diversidade. Para mais informações sobre o 
Festival da Vida e sua programação, acompanhe 
os canais oficiais de informação da Prefeitura de 
Mariana ou do evento.

Jogo Pedagógico Ludo 
Mariana Chega às Escolas 
da Rede Municipal de Ensino

Na segunda-feira (13), a Prefeitura de Mariana, em colaboração com as 
Secretarias de Educação e Meio Ambiente, distribuiu nas escolas da rede 
municipal o jogo educativo "Ludo Mariana". Este jogo de tabuleiro inte-
rativo servirá como ferramenta de apoio ao ensino, abrangendo disciplinas 
como história, ecologia, geografia, arte e meio ambiente. Além de enrique-
cer o conhecimento dos alunos sobre Mariana e sua importância como cen-
tro histórico, artístico e cultural de Minas Gerais.

O professor e criador do jogo, Cristiano Casimiro, enfatizou sua rele-
vância nas escolas, destacando: "Mil unidades deste material didático foram 
entregues para que as crianças possam não apenas aprender sobre a cidade 
de Mariana, mas também vivenciar nossa história tão rica e bela".

A introdução do "Ludo Mariana" nas escolas municipais não só con-
tribuirá para a educação cognitiva, mas também para o desenvolvimento 
da coordenação motora, raciocínio lógico e habilidades sociais dos alunos. 
Além de incentivar a conscientização ambiental, os professores têm a liber-
dade de expandir esses temas, explorando outros tópicos relevantes através 
do jogo.
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A rua é grandeA rua é grande

Valdete 
Braga

“- Você não sai?
- Saio, claro. Por que?
- Sai nada, nunca te vejo na rua.
- A rua é grande, né?”
Chegou a minha vez de ser atendida e perdi o resto do diálogo, 

mas esta parte foi o suficiente para prestar atenção, porque me iden-
tifiquei. Embora o último comentário não tenha sido exatamente sim-
pático, entendo perfeitamente a falta de paciência contida na resposta 
enviesada da pessoa interpelada.

Existe por parte da maioria das pessoas uma cobrança pelo outro 
“sair” que às vezes irrita, mesmo. Obviamente, não é aconselhável e 
nem é o caso, ninguém ficar enfurnado dentro de casa por dias, sema-
nas a fio, sem ver o movimento externo, mas também esta cobrança 
de sair por obrigação é muito chata.

Vivemos tempos em que muitos, praticamente todos os nossos 
compromissos podem ser resolvidos de casa, já se foi o tempo em 
que as pessoas se encontravam em datas específicas em Bancos, 
lojas e afins. Dependendo da atividade exercida, não se sai de casa 
nem para trabalhar, e isto não precisa ser ruim, depende de como 
cada um lida com isto.

Quando ouvimos “você não sai” a impressão é a de que só fica-
mos em casa, e o fato de determinado amigo ou colega não nos ver 
fora dela não significa que não estejamos lá, daí achei muito interes-
sante a resposta “a rua é grande”. Aliás, o que incomoda não é nem o 
comentário em si, mas o tom com que é feito, como uma censura ao 
estilo de vida do outro.

Não é só saudável, como também é muito bom, sair, ver pessoas, 
seja por trabalho ou lazer, ou simplesmente para aquela “voltinha” em 
um final de tarde agradável, entrar em uma loja em época de compras 
virtuais, sentar em uma lanchonete, tomar um sorvete... há muito o 
que se fazer, trabalhando ou nos divertindo, mas isto deve ser feito 
por vontade, e, caso seja por necessidade, que esta necessidade não 
seja algo ruim. Sair por sair, só para não ficar em casa, não agrega 
em nada.

Será que a amiga que cobrou da outra não a ver na rua costuma 
convidá-la para um café, uma compra juntas, um bate papo, quiçá 
irem juntas ao supermercado? Será que liga para saber como a ou-
tra está, só por gentileza, sem um motivo específico? Pode ser, mas 
pelo perfil deste tipo de pessoa, acho difícil. A maioria só quer mesmo 
criticar.

É diferente encontrarmos alguém e a pessoa dizer “você está su-
mida” ou “há quanto tempo não te vejo”, e frases afins. São frases que 
contém o mesmo significado, mas a intenção é outra. A diferença está 
no tom, que demonstra que não se vêem há tempo, mas sem crítica 
por isto. Pessoas educadas agem assim.

Xamã e Batalha das Gerais agitam a Praça 
da Sé e celebram o Rap e a cultura urbana

Guarda Civil Municipal de Mariana captura suspeito por 
tráfico de drogas em operação no Bairro Matadouro

(31)

Av. N. Sra. do Carmo,295 - B. Vila do Carmo - Mariana

Especializada em Gesso
3560-6813          98591-0705(31)

Serviços, 
decorações  e 

venda de 
materiais!

Na noite de 13 de maio de 2024, a equipe do 
Grupamento de Operações com Cães (GOC) da 
Guarda Civil de Mariana realizava patrulhamento 
preventivo no Bairro Matadouro, quando avistou 
um grupo de indivíduos agindo de maneira sus-
peita. Ao perceberem a presença da viatura, o gru-
po fugiu em direção a uma área de mata próxima.

Após uma busca minuciosa, os agentes conse-
guiram localizar e deter R.S. L., encontrando com 
ele uma bolsa marrom contendo materiais relacio-
nados ao tráfico de drogas. R.S. L. foi preso em 
flagrante por tráfico ilícito de drogas e conduzido 
à delegacia para os procedimentos legais.

Programa Mariana Sorridente e UFMG unem 
esforços para promover saúde bucal nas escolas

O Programa Mariana Sorridente, em parceria 
com a Secretaria Municipal de Saúde, e a Univer-
sidade Federal de Minas Gerais (UFMG), está 
realizando uma série de palestras em escolas es-
taduais, municipais e privadas de Mariana sobre 
a importância da saúde bucal para crianças e ado-
lescentes.

Com a colaboração da universidade mineira, 
estudantes de odontologia e a equipe técnica do 
departamento de Odontologia do município visi-
tam as unidades para compartilhar conhecimentos 
e práticas sobre higiene oral. "Isso é muito impor-
tante para criar uma memória sobre saúde bucal 
para as crianças aqui de Mariana. Espero que elas 
lembrem desse momento e continuem cuidando 
da saúde bucal delas", afirmou Vinicius Maga-
lhães, estudante de odontologia da UFMG.

Durante as palestras, são distribuídos kits de higiene oral contendo escova, creme dental e fio dental, facilitando as demonstra-
ções práticas. Além disso, são desenvolvidas atividades lúdicas para ensinar as crianças a cuidarem de seus dentes de forma diver-
tida. Durante as sessões, também são realizadas avaliações, encaminhando casos necessários para as Unidades Básicas de Saúde 
(UBS) para o acompanhamento adequado.

Na noite de sábado, 11 de maio, 
a Praça da Sé foi tomada pelo ritmo 
envolvente do Rap, um dos pilares 
do movimento Hip Hop, com as 
poderosas performances do rapper 
e ator Xamã e a participação espe-
cial da Batalha das Gerais, durante a 
20ª edição do Festival da Vida. Com 
uma plateia de aproximadamente 8 
mil pessoas, o evento proporcionou 
uma experiência única, onde música, 
ritmo e poesia se entrelaçaram no co-
ração histórico de Mariana.

O renomado artista Xamã apre-
sentou seus grandes sucessos, in-
cluindo “Sereia”, "Malvadão" e 
“Leão", enquanto compartilhava 
suas raízes cariocas, incentivando a 
valorização das batalhas de rimas em 
Mariana, ressaltando a importância 
desse movimento cultural para a ci-
dade e sua juventude.

Black, membro do grupo Black 
Weight, presente no evento, expres-
sou sua gratidão pelo show. "Quero 
agradecer à Prefeitura de Mariana 

e à Secretaria de Cultura por trazer 
Xamã, um verdadeiro representante 
das batalhas. Além disso, tivemos a 
emocionante apresentação da Bata-
lha das Gerais, que deu voz a diver-
sos artistas locais, enriquecendo nos-
sa comunidade", destacou.

Djahpa enfatizou a importância 
da presença do movimento em um 
evento de grande porte. "Para nós 

da Batalha das Gerais, é uma honra 
participar do Festival da Vida. Esta-
mos prestes a completar uma década 
de atividade e ter a oportunidade de 
mostrar um pouco do que fazemos 
ao ocupar os espaços da cidade com 
nossas rodas de rima é extremamente 
gratificante. Tudo isso é feito em prol 
da cultura, da música e da arte, o que 
aquece nossos corações", afirmou.

Setor de Epidemiologia e Unidade Básica 
de Saúde Centro II estão em novo endereço

A Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de 
Saúde, informa que nas últimas semanas, ocorreram 
duas importantes mudanças de endereço nos setores de 
saúde de Mariana. Desde o dia 6 de maio, a Unidade 
Básica de Saúde Centro II está localizada na Rua Wen-
ceslau Braz, n° 461, no PREVINE. Assim, unificando 
a unidade da UBS Centro. Além disso, desde 13 de 
maio, o setor de Epidemiologia mudou-se para um novo 
endereço, na Rua Santa Cruz, n° 339, próximo à Praça 
dos Ferroviários - em frente à Central de Imunização.
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População e meio ambiente já começam 
a sofrer devido às queimadas

RAQUEL BARAKAT

PARA TODAS as mães, neste mês de Maio, o melhor presente 
não está à venda em nenhum Shopping Center, butique, loja ou 
supermercado. Ele se resume nas três letras da palavra PAZ!

Sim, apenas Paz! 
Há milhares de mães que não sabem o que é ter paz em vida, 

de tão atribuladas e sobrecarregadas que andam. Problemas em 
cima de problemas. Tensões e conflitos. Brigas de filhos. De genros 
e noras. De tios e sobrinhos. Brigas por qualquer motivo. E a mãe, 
no meio dos conflitos, sem saber de que lado ficar, mas, quase 
sempre por solidariedade, ficam do lado dos filhos, ainda que não 
estejam com a razão.

A MÃE, sempre envolvida nas questões que a rodeiam de todos 
os lados, sem ter o direito à paz, que a gente vive proclamando a 
torto e a direito, por aí, sem saber o que isto significa, se faz de forte, 
embora na realidade esteja sempre cansada.

Mães e avós atormentadas, chantageadas, doentes, asiladas, 
sofridas, existem em grande quantidade por este mundo, sem paz, 
sem tranquilidade nem para viver, nem para morrer.

O amor de filhos, tão decantado, tão repetido, muitas vezes é 
só da boca pra fora – pois os atos e atitudes de muitos filhos só 
comprovam o desamor. Muitas mães e avós andam recebendo 
estranhas “provas” de amor como: problemas alheios para resolver; 
dívidas para resgatar, empréstimos que não serão jamais pagos 
pelos responsáveis; roupas para lavar; meninos levados para tomar 
conta, ainda que essas avós estejam idosas e cansadas; e ainda 
uma infinidade de questões que filhos e netos tinham condições de 
solucionar, sem sobrecarregá-las injusta e abusivamente.

Muitos filhos quando levam as crianças à casa da vovó, para 
passear, querem apenas, na verdade, alguém para tomar conta 
dos filhos à noite, a fim de que o casal possa se divertir, indo ao 
shopping, aos bailes, às lanchonetes, aos bares, aos teatros, aos 
shows, à rua, enfim.

Então, aquela que fica com os meninos – a vovó – não é e nunca 
foi vovó, mas é simplesmente babá sem salário. Isto mesmo! A mãe 
que é avó, muitas vezes não passa de empregada sem carteira e 
sem horário, sempre a serviço dos caprichos dos filhos que não são 
capazes de entender que as pessoas mais idosas têm direito ao 
descanso do corpo e do espírito. Mãe é para se amar e não para 
se judiar.

FILHOS instáveis e complicados, noras pirracentas, netos 
ingratos, netas grávidas aos 14 anos, sobrinhos viciados em drogas, 
filhas que não assumem suas responsabilidades como esposas 
e mães, genros ausentes e omissos. Tudo isto vai minando a 
resistência física de uma mãe, de muitas mães e avós, que acabam 
morrendo mais cedo de desgosto.

E no fim, no dia que tudo isto acontecer, vão ficar todos em 
volta dela, chorando e se lamentando, dizendo que a amavam 
demais. Será verdade? Pode ser verdade? Amor estranho. Egoísta. 
Exclusivista. Possessivo. Amor só na base do ‘venha a nós’ sempre! 
Amor que nunca soube o significado da palavra PAZ para as mães 
que são avós.

Que Deus nos faça entender a tempo, como é importante para 
nossas mães, o dar-lhes PAZ, toda a PAZ que elas merecem e têm 
o direito de ter.

A CIDADE 
E EU

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

As mães querem As mães querem 
e precisam de Paze precisam de Paz RAQUEL BARAKAT

Os meses de estiagem e tempo 
seco, que precedem abril a setem-
bro, não trazem somente problemas 
respiratórios: as queimadas são um 
agravante bem comum neste perí-
odo. Em Itabirito, não é diferente. 
Todos os anos, várias são as ocorrên-
cias de queimadas em matas e lotes 
vagos, muitas delas realizadas de for-
ma proposital. De janeiro de 2023 a 
maio de 2024, foram registradas 218 
ocorrências de incêndios florestais 
em Itabirito. 

Em relação ao número de multas 
aplicadas pelo município, a Prefeitura 
não se manifestou. 

Legislação
O município atua conforme o 

Código de Posturas – Lei Municipal 
n.º 1.615/90, art. 31 –, que proíbe a 
queimada, mesmo nos próprios quin-
tais, de lixo ou materiais em quanti-
dade capaz de molestar a vizinhança.

Adicionalmente, o art. 2º da Lei 
Municipal n.º 2.417/05 prevê que 
as queimadas são uma forma de po-
luição ou de degradação ambiental, 
pois prejudicam a saúde, o sossego, 
a segurança e o bem-estar da popu-
lação, promovendo o lançamento de 
matérias ou energias em desacordo 
com os padrões ambientais, além de 
ocasionar danos relevantes à fauna, à 
flora ou qualquer recurso ambiental e 

outros seres vivos.
Com base na legislação men-

cionada, o município pode autuar e 
multar aqueles que forem flagrados 
realizando tais ações e, também, os 
proprietários dos respectivos lotes. A 
multa varia conforme cada caso, com 
cálculos também previstos em lei e 
valores a partir de R$ 1.201,00. 

Riscos e prejuízos
Para o meio ambiente, as quei-

madas causam destruição de plan-
tações, áreas produtivas, lavouras 
e pastagens, provocando grandes 
prejuízos a produtores. Além disso, 
colocam em risco a vida de animais e 
causam desequilíbrio ambiental.

Outro ponto importante a ser 
considerado, é a diminuição da qua-
lidade do ar, provocando e agravando 
doenças respiratórias como asma, 
rinite e bronquite, principalmente em 
crianças e idosos.

Há que se destacar também os 
riscos em queimadas nas estradas, 
que diminuem a visibilidade de 
motoristas, que pode acarretar em 
acidentes. Em caso de necessidade 
de combate a incêndios, a Brigada 
Municipal deve ser acionada. Para 
denúncias, o cidadão deve realizar 
contato por meio da Ouvidoria Mu-
nicipal ou da Secretaria de Meio Am-
biente, no contato (31) 3561‐4008.

Morador do bairro Calçadas denuncia 
sujeira no Córrego do Criminoso

Desde a enchente ocorrida 
em Itabirito, em janeiro de 2022, 
um morador do bairro Calçadas 
denuncia a sujeira no Córrego do 
Criminoso. Segundo ele, já foram 
solicitadas aos órgãos públicos que 
a limpeza fosse realizada. Com a 
cidade e o país enfrentando uma 
epidemia de dengue, o morador re-

lata que a situação está ainda pior, 
devido à quantidade de lixo no 
local. “Tem até pneu de caminhão 
dentro do córrego”, descreve. 

Nossa reportagem entrou em 
contato com a prefeitura, questio-
nando se há previsão de limpeza do 
Córrego do Criminoso. Em nota, o 
executivo informou que “está em 
processo de contratação de empre-
sa para limpeza dos córregos do 
município”. Ainda no ofício, a pre-
feitura informa que, tão logo a em-
presa seja contratada, será iniciado 
processo de limpeza.

Morador solicita limpeza desde 
a enchente de 2022, e se preo-
cupa com o cenário de dengue

Imagens 
mostram 

certa 
quantidade 
de entulhos 
e canos no 

local

Casa pega fogo e mobiliza 
Brigada dos Bombeiros RAQUEL BARAKAT

Na noite de sexta-feira (10), 
uma casa, no centro da cidade, 
pegou fogo e mobilizou a Brigada 
Municipal dos Bombeiros de Itabi-
rito. 

Segundo informações, as cha-
mas teriam começado em um cô-
modo, mas as causas ainda não 
foram esclarecidas. 

No local moravam 5 pessoas e 
nenhuma ficou ferida. A Defesa Ci-
vil ainda irá avaliar possíveis danos 
estruturais no imóvel.
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cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

 Gente corre aqui! Estão bombando as atra-
ções do JULIFEST 2024 a ser realizado de 11 
a 14 de julho. Evento gratuito. Além de artistas 
locais, se apresentam para um grande show 

Open Farra, Maiara e Maraísa, Lulu Santos, Péricles, Ana Castela, 
Israel e Rodolfo e Thiaguinho. Uma das maiores festa do interior 
mineiro, que além das atrações tem também guloseimas típicas do 
culinária mineira, concurso de barracas, eleição da rainha, pastel de 
angu e muita cerveja gelada.
Laços familiares: Aconteceu no último sábado a cerimônia do 
casamento comunitário de Itabirito, iniciativa do Tribunal de Justi-
ça-MG, representado pelo juiz da Comarca Dr. Antônio Francisco 
Gonçalves, em parceria com a Prefeitura Municipal. Momentos de 
juras de amor e encantamento, afinal foram 90 casais fortalecendo 
os laços familiares e a nossa comunidade.
100 anos: Dona Isabel, do Bairro Esperança, reuniu amigos e fa-
miliares para comemorar os 100 anos de vida. Viúva do saudoso 
Domingos, da Usina Queiroz Júnior, ela reuniu filhos, netos e ta-
taranetos para as orações de agradecimentos e festejou com muita 
alegria e deliciosos comes e bebes.
Banda Nova 94 anos: No dia 18, os amantes da boa música co-
memoram os 94 anos de fundação da Corporação Musical União 
Itabiritense. Quantas histórias, quantos músicos formados, quanta 
alegria ao longo destas décadas. Nossos pais, nossos avós reveren-
ciavam, e a geração atual aplaude sempre, a dedicação, o talento e 
a disciplina desta banda que faz história em nosso município. Ao 
presidente Leandro Leite, diretores e músicos, nosso carinho e ad-
miração. Parabéns!
Verdades: Querendo ou não, todos vamos envelhecer, as pernas 
vão pesar, a coluna doer, o colesterol aumentar. A imagem no espe-
lho altera-se gradativamente e perdemos a estatura, lábios e cabe-
los. A boa notícia é que a alma pode permanecer com humor dos 10 
ou viço dos 20 e o erotismo dos 30 anos. O segredo não é reformar 
por fora. É acima de tudo renovar a mobília interior, tirar o pó, dar 
brilho, trocar o estofado, abrir as janelas e arejar o ambiente. O tem-
po irá corroer o exterior e quando ocorrer, o alicerce precisa estar 
forte para suportar (Adélia Prado).
Para refletir: Aprenda com o ontem, viva por hoje e tenha a espe-
rança no amanhã. (Ashley Tisdale)

Desenvolvimento econômico: 
Prefeitura de Itabirito promove feira 
do Núcleo Setorial das Confeiteiras

Vitto Rocco Melillo fazendo história: Nesta foto, reverencia-
mos o destacado itabiritense Vitto Rocco Melillo, que desde 
os anos 60 vem fazendo registros históricos de nossa cida-
de, através de filmagens e fotos. Na imagem, ele preparando 
corpo de prova para a metalurgia na Usina Queiroz Júnior. 

Fez sucesso com as filmagens de Heróis por Acaso e Garim-
po e Sangue, filmes que marcaram o pioneirismo de nossa 
cidade. Vitto foi o primeiro Secretário de Meio Ambiente do 

município e um dos primeiros de Minas Gerais. Foi vereador 
e liderança política de grande expressão. Ele é responsável 

pela memória histórica de nossa cidade.

Ivacy Simões

Top Brita Ltda, por determi-
nação do Conselho Municipal 
de Desenvolvimento Sustentá-
vel e Melhoria do Ambiente – 
CODEMA, torna público que 
solicitou através do Processo 
nº3873/2024, Licenciamento 
Ambiental, na modalidade 
(LAC 2 – LO), das etapas de Li-
cença Prévia e Licença de Opera-
ção, concomitante para Amplia-
ção, das atividades A-02-09-7 
- Extração de rocha para produ-
ção de britas de 1.000.000,00 t/
ano; A-05-01-0 - Unidade de 
Tratamento de Minerais - UTM, 
com tratamento a seco com capa-
cidade Instalada de 1.000.000,00 
t/ano; - Estada da Pedreira Pedra 
Negra / Galpão 01 – Zona Rural 
–Itabirito/MG”

Grave acidente na BR-356 causa 
congestionamento e deixa diversos feridos

RAQUEL BARAKAT

Na tarde de domingo (12), 
volta do fim de semana a do dia 
das mães, um grave acidente, na 
BR-356 deixou passageiros dos 
veículos envolvidos com ferimen-
tos, além do trânsito completamen-
te congestionado. A colisão frontal 
entre dois carros de passeio foi 
na altura do “Jeca Tatu”, local já 
conhecido por diversas ocorrên-
cias de trânsito. No veículo Polo, 
haviam 3 passageiros. Já no Gol, 
cinco pessoas ocupavam o carro. 
Todos foram encaminhados para 
a UPA Celso Matos Silva, mas 

sem ferimentos 
graves. A batida 
causou extenso 
congestiona-
mento e os 
motoristas que 
iam sentido 
Ouro Preto 
tentaram rotas 
alternativas 
por dentro de 
Itabirito, o que 
ocasionou mais 
um congestionamento nos bairros Novo Itabirito e Santa Efigênia, além 
da BR, com pistas parcialmente bloqueadas para atendimento das vítimas 
e limpeza das vias.  Devido ao derramamento de óleo na pista, a Brigada 
Municipal espalhou serragem para evitar novas ocorrências. 

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, em parceria com 
a Adesiap, promoveu neste sábado, 
dia 11 de maio, a feira do Núcleo 
Setorial das Confeiteiras. O evento 
aconteceu no Salão dos Ferroviários 
do Complexo Turístico da Estação.

Foram comercializados quitutes 
artesanais produzidos pelas confei-
teiras locais, promovendo o fortaleci-
mento do empreendedorismo femini-
no no município, além da valorização 
do talento e da dedicação das empre-
endedoras do ramo da confeitaria.

“Parabenizamos todas partici-
pantes pela dedicação e pelo empe-
nho na realização dessa feira. Tive-
mos um grande apoio do público e 
conseguimos impulsionar o trabalho 
das confeiteiras. Aguardamos an-
siosamente pela próxima edição da 
feira do Núcleo Setorial”, destacou o 
Coordenador de Projetos da Secreta-
ria de Desenvolvimento Econômico, 
Carlos Magno.

“O núcleo é muito importante 
para o nosso desenvolvimento e di-
vulgação do nosso trabalho. Partici-
par da feira é uma ótima oportuni-
dade para conseguir novos clientes”, 
acrescentou a participante do núcleo 
e confeiteira, Fernanda Viana.

Visitantes aprovam ação
A variedade de doces, bolos, 

cupcakes e outras iguarias encantou 

os visitantes, que puderam desfrutar 
de uma experiência gastronômica 
inédita. “Achei uma boa iniciativa 
para conhecer o trabalho das nossas 

confeiteiras. Aprovei a oportunidade 
para fazer compras para o Dia das 
Mães”, afirmou a moradora do bairro 
Capanema, Sandra Carvalho.
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Prefeitura de Itabirito e Poder 
Judiciário promovem casamento 
comunitário de mais de 80 casaisFestita 2024: Prefeitura de Itabirito 

celebra arte e cultura na 8ª edição 
do Festival de Teatro

Exemplo de sucesso: 
Prefeitura de Itabirito se torna 
referência para implantação de 
Ouvidoria no Sul de Minas

A Prefeitura de Itabirito, em parceria com 
o Centro Judiciário de Solução de Conflitos e 
Cidadania (Cejusc) e com o Cartório de Re-
gistro Civil da Comarca de Itabirito, realizou 
neste sábado, dia 11 de maio, um casamento 
comunitário.

"Trata-se de um momento especial para 
todos ospresentes, celebrando o amor e a 
união de tantos casais. É uma honra partici-
par desse evento tão significativo", destacou 
o prefeito Orlando Caldeira.

Com a isenção de taxas, a iniciativa pro-
porcionou a conversão de uniões estáveis em 
casamentos civis para 87 casais.

A cerimônia contou com a presença de 
familiares e amigos dos casais, que celebra-
ram o momento especial.

"Estamos muito felizes em oferecer essa 
oportunidade aos cidadãos. passo importante 
na vida do casal. Estamos aqui para apoiá-los 
nessa jornada", afirmou a procuradora con-
sultiva do município, Celina Rodrigues.

Os bons resultados conquistados pela 
Ouvidoria Municipal de Itabirito transfor-
maram o município em referência para a 
implantação da Ouvidoria em Guaxupé, no 
Sul de Minas Gerais. Representantes do mu-
nicípio estiveram na Prefeitura de Itabirito na 
última quinta-feira, dia 9 de maio, para uma 
troca de experiências sobre o funcionamento 
do órgão.

“A Ouvidoria é um canal fundamental 
de recebimento e busca de soluções para as 
demandas apresentadas pela população de 
Itabirito. Por meio do seu bom funcionamen-
to, asseguramos a efetivação de direitos fun-
damentais dos nossos cidadãos”, destaca a 
subcontroladora Brunna Varela, responsável 
pela Ouvidoria Municipal de Itabirito.

A comitiva do município de Guaxu-
pé contou com a presença do secretário de 
Administração, Jair Bastos, e da ouvidora 
recém-nomeada, Mariana Perim. No orga-
nograma administrativo do município do Sul 
de Minas, a Ouvidoria será vinculada à Se-
cretaria de Administração.

“A Associação Mineira de Municípios - 

AMM nos apresentou Itabirito como referên-
cia no estado de Minas Gerais pela excelente 
atuação da Ouvidoria Municipal. Estamos na 
fase inicial da implantação da Ouvidoria em 
Guaxupé. Os dados compartilhados conosco 
e o aprendizado serão muito importantes nes-
se processo”, comenta o secretário de Admi-
nistração. 

Prêmio de boas práticas
Referência no estado, a Ouvidoria de 

Itabirito conquistou em 2022 o X Prêmio 
Mineiro de Boas Práticas na Gestão Mu-
nicipal - eixo governança, promovido pela 
Associação Mineira de Municípios, com o 
projeto ‘Gerenciamento e Análise de Dados 
nas Ouvidorias Municipais’.

Com a aprovação da Reforma Adminis-
trativa, a Ouvidoria de Itabirito encontra-se 
vinculada à Controladoria-Geral. “Muito nos 
orgulha o fato de a Ouvidoria ser apontada 
como referência. Nosso desafio é prestar, dia-
riamente, um trabalho altamente qualificado 
e que aproxime a Administração Pública da 
população”, afirma a controladora-geral Da-
niela Orlandi.

A Prefeitura de Itabirito, por meio da 
Secretaria de Patrimônio, Cultura e Tu-
rismo, realizará entre os dias 17 e 26 de 
maio a 8ª edição do Festival de Teatro de 
Itabirito – Festita. Em comemoração aos 
18 anos do Atelier de Artes Integradas, o 
Festita apresentará Palcos de Todo Canto 
– uma importante amostra da produção 
cênica brasileira.

Evento de abertura
A abertura do Festival 

será realizada pelo grupo 
Galpão. A Peça teatral “Till, 
a saga de um herói torto” 
será exibida no dia 17 de 
maio, a partir das 20h, na 
Praça do Centenário. 

Programação 
atraente

 Durante os dez dias de 
Festival, serão exibidos 17 
espetáculos e duas oficinas. 
Artistas e grupos de teatro 
de seis estados brasileiros 
vão abrilhantar as interven-
ções culturais, que ocorrerão 
em espaços públicos como 
a Praça do Centenário e nos 

auditórios da Casa de Cultura e do Atelier 
de Artes Integradas. 

 Pessoas de diferentes idades poderão 
escolher a melhor intervenção e o melhor 
horário para prestigiar o Festita, que 
contará com programação diversificada, 
abordando temas cotidianos a partir de 
recortes de produções artísticas que re-
gem e reinventam a identidade brasileira, 
por meio da diversidade de seus povos.
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Campanha Fique
em Dia é retomada

Atleta de Bocaina de Cima
conquista Top 1 em duas 
categorias de fisiculturismo

Neno Vianna

Texto: BERNARDO MAROTTA   / Revisão:VICTOR STUTZ

Ouro Preto celebra, em 
16 de maio, o Dia do Gari

O fisiculturismo está em alta. 
Além da conquista da atleta cacho-
eirense Gleicinha, quem também 
se destacou no esporte é o Daniel 
Alves Arruda, de 23 anos. Morador 
da Bocaina de Cima, ele já treina 
há 8 anos, inicialmente com pesos 
improvisados na sua própria casa.

Na busca pela superação dos 
limites humanos, Daniel colheu os 
louros da vitória obtendo os Top 1 
Classic Physique Junior, Top 1 Fi-
siculturismo Clássico Junior e Top 
2 Games Classic, todos pela federa-
ção IFBB, em campeonato realiza-
do em Belo Horizonte.

Quem quiser acompanhar mais 
do trabalho do Daniel, pode seguir 
ele no @daniel_alvesarruda no ins-
tagram.

Devido ao sucesso entre os clientes, 
Saneouro reabre negociação de débitos
A campanha Fique em Dia, criada pela Saneouro com foco nos clientes 

em débito com a empresa, está de volta. De 15 de maio a 30 de junho, quem 
tem contas vencidas até dezembro de 2023 poderá parcelar os débitos com 
a empresa em até 36 vezes, com isenção de multas e juros. Quem pagar o 
débito à vista terá desconto.

A campanha atende a clientes de todas as categorias: residencial, co-
mercial, industrial, social e filantrópica. “É uma oportunidade vantajosa para 
os clientes, tanto que na primeira edição que fizemos em 2024 houve uma 
procura grande”, afirma o superintendente da Saneouro, Evaristo Bellini.

Entre 15 de março e 30 de abril, a Saneouro promoveu a primeira edição 
da campanha em 2024. Ao todo, 258 clientes negociaram seus débitos com 
a empresa. Com o lançamento da segunda edição, o objetivo é alcançar mais 
moradores da cidade com as condições vantajosas que a empresa oferece.

Os clientes interessados em participar devem procurar um dos pontos 
de atendimento da Saneouro, localizados à avenida Juscelino Kubitscheck, 
717, loja 3, na Vila Itacolomi, na sede; e à avenida Pedro Aleixo, 630, loja 
25, no shopping Jardins Street Mall, em Cachoeira do Campo.

As duas unidades funcionam de segunda a sexta-feira, de 8h às 17h.
As negociações também podem ser feitas pelo canal de atendimento a 

clientes da Saneouro no WhatsApp, pelo número 11 95020-6424.

Nesta quinta-feira, 16 de maio, foi celebrado com muita alegria e 
diversão o Dia Nacional do Gari

Todos os dias, eles estão ao 
nosso redor, fazendo o bem ao 
limpar com tanta dedicação nosso 
município. Maria Benedita, gari e 
integrante da equipe de varrição 
de Ouro Preto, afirma que: Ser 
gari para mim significa fazer com 
amor aquilo a que fomos destina-
dos.

Devido a essa importância, o 
Padre Adilson Luiz celebrou uma 
Missa de Ação de Graças na Basí-
lica Nossa Senhora do Pilar neste 
dia (16). Após isso, foi realizada 
uma confraternização no Auditó-
rio da Prefeitura com os heróis da 
limpeza, contando com a presença 
do Prefeito Ângelo Oswaldo, que 
expressou sua gratidão por todo 
empenho prestado a Ouro Preto 
e a relevância para nossa comuni-
dade, destacando que: Hoje é uma 
data muito especial, pois o gari re-
presenta o bem-estar da nossa casa 
comum, nossa grande morada que 
é a cidade. E para finalizar o dia, 
no período da tarde, ocorreu um 
café e outras homenagens na em-
presa Quantum.

Na ocasião, também estavam 

presentes membros da Secretaria 
de Meio Ambiente e membros da 
Secretaria de Obras, que prepara-
ram uma série de homenagens e 
atividades para esses profissionais. 
Segundo Rodrigo Bibiano, Diretor 
do Departamento de Limpeza Ur-
bana, são aproximadamente 250 
garis, homens e mulheres, que por 
meio de seu trabalho atuam em 
prol do nosso coletivo. Vinicius 
Morais, que trabalha na Capi-
na, afirma que: O gari representa 

um município limpo e também o 
compromisso diário com seus ci-
dadãos.

Além disso, Maria das Graças 
a Filhinha, Chefe da Educação 
Ambiental, destaca a importância 
de cada um fazer sua parte. Ela diz 
que cada cidadão deve colocar seu 
rejeito embalado no horário corre-
to em que o caminhão passar e, em 
nenhuma hipótese, jogar lixo nas 
ruas. Essas e outras atitudes fazem 
a diferença!

Escola vai ao parque: alunos conhecem 
as belezas naturais de Ouro Preto

272 alunos visitaram, nesta semana as belezas naturais do 
Município de Ouro Preto com o Projeto Escola Vai ao Parque!

No dia 09 de maio, a Prefei-
tura de Ouro Preto, pelo Projeto 
Escola Vai ao Parque, levou 20 
alunos do 6o ano da Escola Mu-
nicipal Izaura Mendes do Distrito 
de Antônio Pereira à gruta Nossa 
Senhora da Lapa, acompanhados 
por integrantes da Secretaria de 
Meio Ambiente e por membros da 
"Sociedade Excursionista e Espe-
leológica", da UFOP.

Na ocasião, os estudantes ti-
veram a oportunidade de mergu-
lhar na história e nas maravilhas 
ambientais do monumento natural 
localizado no distrito de Antônio 
Pereira. Fizeram também uma 
visita técnica ao interior da gruta, 
onde puderam aprender na prática 
tudo visto antes em teoria. Segun-
do Ana Clara, de 11 anos, estu-
dante da Escola Municipal Izaura 
Mendes, o passeio foi muito inte-
ressante e divertido. "Eu conheci 
a mina, vi morcegos, várias luzes 
dentro da caverna e aprendi que 
não se pode escrever na parede 
dela como antigamente, pois é er-
rado", disse ela.

Já a professora de geografia, 
Natália de Deus, que acompanhou 
os alunos no passeio, destacou a 
gratidão da parceria da Escola com 
a Prefeitura junto à Universidade: 
"A aula de campo acrescenta e ex-
pande o horizonte do conhecimen-
to, vimos várias matérias como 

Bernardo Marotta

história, biologia e geografia".
Os estudantes João Victor, 

Luis Felipe e Saulo de Paula da 
Universidade Federal de Ouro 
Preto guiaram a visita das crianças 
à Gruta. Mas, antes disso, eles ex-
plicaram um pouco sobre os ani-
mais, a história, as características 
físicas e a segurança ao entrar em 
cavernas. "É muito interessante 
ver a visão das crianças, pois elas 
estavam sempre atentas e fazendo 
perguntas. Está tudo interligado, 
tudo muito interdisciplinar. E ver a 
criançada tendo essa aula prática é 
muito empolgante", diz João Vic-
tor, do curso de Biologia da UFOP 
e integrante da Sociedade Excur-
sionista e Espeleológica.

É claro que a diversão e o 

aprendizado estavam garantidos e 
o projeto "Escola Vai ao Parque", 
que existe desde 2008, já levou 
milhares de alunos às belezas na-
turais de Ouro Preto, tendo como 
objetivo principal formar estu-
dantes conscientes para um futuro 
mais desenvolvido e sustentável. 
Além dos alunos da Escola Muni-
cipal Izaura Mendes, outros tam-
bém visitaram, no decorrer da se-
mana, o Parque Municipal Natural 
Horto dos Contos e o Parque Mu-
nicipal Natural das Andorinhas. 
Nesta semana, foram contabiliza-
dos 232 alunos da Escola Estadual 
Sousa Leite, da cidade Madre de 
Deus de Minas, e das escolas mu-
nicipais Simão Lacerda, Benedito 
Xavier e René Gianetti.
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Câmara de Ouro Preto realiza cerimônia 
para a entrega de diversas honrarias

Atleta de Cachoeira do Campo conquista 
troféus em campeonato de fisiculturismo

LUCAS PORFÍRIO
Ane Souz 

2 Vagas para:
Embalador (1)
Lavador (1)

Desejável Ensino Médio 
completo e experiência 
em área de produção

Encaminhar os currículos para: 
rodol.filial@rodol.com.br
ou entregar na fábrica, 

à  R. João Bastos Filho,324  
Cachoeira do Campo.

Na última quarta-feira (15), no 
Centro de Convenções da UFOP, a 
Câmara Municipal de Ouro Preto 
realizou uma cerimônia para a en-
trega das seguintes honrarias: Co-
menda Antônio Francisco Lisboa; 
Medalha de Mérito Desportivo; e 
Comenda Prefeito Genival Alves 
Ramalho. “Parabéns a todos os 
homenageados, que todos levem 
essa bondade, essa qualidade, esse 
conhecimento para frente, que dias 
melhores nós vamos ter”, afirmou o 
presidente da Câmara, Zé do Binga.

A Comenda Antônio Francis-
co Lisboa, de autoria da vereadora 
Lilian França, homenageia pessoas 
e entidades que contribuem para a 
defesa das pessoas com deficiência 
em Ouro Preto. É um reconheci-
mento público que ajuda a descons-
truir estigmas e estereótipos asso-
ciados à deficiência, promovendo 
uma visão mais realista e positiva 
dessas pessoas.

Para o homenageado Julio Cé-
sar Francisco Gonçalves, receber a 
honraria foi motivo de alegria. “A 
gente faz muito pouco pela nossa 
comunidade. Mas ficamos alegres, 
porque esse pouco que a gente faz é 
reconhecido pelos nossos vereado-
res. Isso incentiva para que nós que 
somos deficientes e temos que mos-
trar que sim, somos capazes de fazer 
mais para aqueles que estendemos 
as mãos”, disse o homenageado.

Já a Medalha do Mérito Des-
portivo tem o intuito de homena-

gear atletas, entidades, empresas ou 
cidadãos, que tenham contribuído 
de alguma forma para o engrande-
cimento do esporte no município 
de Ouro Preto. “Essa homenagem 
para a gente foi muito importante. 
Hoje está coroando o nosso ano 
que foi maravilhoso. Nós ganha-
mos vários títulos importantes para 
nossa Região dos Inconfidentes. 
Estamos muito orgulhosos de estar-
mos recebendo essa homenagem”, 
contou o representante do Peñarol 
Ouro Preto, Bruno Bastos.

Por fim, a Comenda Prefeito 
Genival Alves Ramalho, criada por 
meio da Resolução Nº39/2021, de 
autoria do vereador e presidente da 
Câmara, o vereador Zé do Binga, 
tem por objetivo condecorar pesso-
as físicas e jurídicas que tenham re-
alizado trabalhos e ações relevantes 

em prol do desenvolvimento turísti-
co e cultural em Ouro Preto.

Dentre os homenageados com 
a Comenda Prefeito Genival Alves 
Ramalho, estava o Museu Boulieu 
. “Quero trazer o agradecimento do 
Museu Boulieu a toda a Câmara de 
Vereadores de Ouro Preto. Em es-
pecial, ao vereador Alex Brito, que 
fez a indicação do Museu Boulieu 
para receber a Comenda Genival 
Alves Ramalho, que é dedicada a 
pessoas que colaboraram para o tu-
rismo de Ouro Preto, de Minas Ge-
rais, do Brasil. Quero dedicar esse 
prêmio à memória do Dr. Jacques 
Boulieu, que nos deixou no último 
sábado (11), e trazer o nosso abra-
ço a dona Maria Helena e a toda a 
família Boulieu”, afirmou o presi-
dente do Instituto Boulieu, Zaqueu 
Astoni.

RAQUEL BARAKAT 

Com apenas 3 anos de muita de-
dicação e preparação no fisiculturis-
mo, Gleicilaine Gonçalves, a Gleici-
nha, pode ser considerada um grande 
exemplo de superação.

Com um histórico de sobrepeso, 
a hoje atleta, resolveu mudar de vida 
no ano de 2020. Funcionária pública 
da Prefeitura de Ouro Preto e tam-

bém personal trainer, ela conta que 
tinha uma vida de balada, festas, e 
após a mudança de rotina, começou 
a se preparar para competições de fi-
siculturismo, onde diz que "se encon-
trou". "Mudei totalmente meu estilo 
de vida, comecei seguir uma dieta e 
treino, e no final de 2021 comecei 
a me preparar para minha primeira 
competição e foi onde me encontrei, 
vi que o fisiculturismo era pra mim". 

Logo após, Gleicinha partici-
pou da sua primeira competição, em 
maio de 2022, em Belo Horizonte, 
e se classificou no top 2. De lá para 
cá, não parou mais. No mesmo ano, 
competiu mais uma vez na capital 
mineira (junho), e em Vitória - ES, 

no mês de julho. Em maio e junho 
de 2023, competiu mais uma vez em 
Belo Horizonte. 

Três premiações na 
mesma competição

No dia 12 deste mês, Gleicinha 
participou do Campeonato de Fisi-
culturismo Musclecontest, na cidade 
de Londrina, no estado do Paraná. 
Ela conquistou oTop 1 na Categoria 
Estreantes, Top 2 na Categoria Open 
e Top 3 na Categoria Novice, com 
apoio do treinador Lucas Alves. 

Busca por patrocínio
Para participar de outras com-

petições, Gleicinha busca apoio e 
patrocínios para viabilizar os gastos. 
Quem quiser conhecer mais sobre a 
atleta, é só acessar o perfil do Insta-
gram: @gleicinhag

A comunidade Santa Rita 
de Ouro Preto se prepara 
para a festa da padroeira 
Santa Rita de Cássia

Festa conta com calendários cultural 
e religioso durante o mês de maio

Com aproximadamente 4200 habitantes, o distrito de Santa Rita de 
Ouro Preto se destaca pela extração da pedra esteatita, além da confecção 
de produtos feitos a partir dela. Esta matéria prima, conhecida popularmente 
por pedra sabão, foi descoberta no século XVIII e desde então se tornou um 
símbolo do distrito ouro-pretano juntamente com a devoção dos moradores 
à Santa Rita de Cássia.

Esta devoção, trazida anteriormente pelos bandeirantes e seguida até os 
dias atuais pelos moradores, rendeu o nome da região, que em 1938 foi ofi-
cialmente elevada a distrito e batizada de “Santa Rita de Ouro Preto”.

Atualmente no espaço, existe a matriz de Santa Rita de Cássia, com ar-
quitetura moderna e com uma imagem da santa produzida em pedra sabão. 
No entanto, moradores da região relatam que ainda no século XVIII já exis-
tia uma capela no local, de arquitetura primitiva, e que foi demolida no ano 
de 1964 para a construção da nova matriz, atualmente sede da festa religiosa 
que celebra o 22 de maio, dia de Santa Rita de Cássia.

Todo ano, no distrito que fica a 30km de Ouro Preto, acontece a festa 
em homenagem a santa. Geralmente, as festividades começam no início de 
maio e se estendem até o dia oficial da padroeira. Além do calendário reli-
gioso, que conta com novena, missas, procissões, levantamento de mastro, a 
festa também apresenta o calendário cultural, com atrações e shows confir-
mados para agregarem às festividades do local.

Angelo Oswaldo, prefeito de Ouro Preto, ressaltou a importância da fes-
ta da padroeira para o município e mostrou empolgação com a festividade 
que se aproxima:

“Santa Rita de Cássia é a padroeira de um dos mais importantes distritos 
de Ouro Preto. No dia 22 de maio celebramos a sua grande festa, e desde 
o fim de semana anterior já teremos diversas atividades promovidas pela 
paróquia e pela prefeitura de Ouro Preto, mobilizando a comunidade san-
taritês tanto na sede quanto nos subdistritos. Toda Santa Rita de Ouro Preto 
se prepara para essa celebração maior. Viva Santa Rita de Ouro Preto! Viva 
Santa Rita de Cássia!”, disse o prefeito.

Greiza Tavares

Você já pensou alguma Você já pensou alguma 
vez que poderia vez que poderia 

aproveitar muito mais a aproveitar muito mais a 
vida se não bebesse? vida se não bebesse? 

Há uma solução!Há uma solução!

Alcoólicos Anônimos Alcoólicos Anônimos 
Grupo Vila RicaGrupo Vila Rica

R. Pref. Washington Dias, 80  R. Pref. Washington Dias, 80  
Barra - Ouro PretoBarra - Ouro Preto

Reuniões:Reuniões:  2ª, 4ª e 6ª2ª, 4ª e 6ª, das 19h30 , das 19h30 
às 21h30. às 21h30. Domingo:Domingo: 15h às 17h. 15h às 17h.
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Policial acusado de matar Igor Mendes é 
condenado a 12 anos de prisão

Durante todo o tempo familiares e amigos da vítima se manifestaram em frente ao 
Fórum onde acontecia o Júri Popular

LUCAS PORFÍRIO

Sylvio Netto

Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede! (31)97251.1402

@bigbeefboutiquedecarnes
Av. Pedro Aleixo, 65-A - Cachoeira 
do Campo  

(31)3551-1146

Na quarta-feira (15), após mais de 12h de Tribunal do Júri, o 
policial acusado de assassinar o jovem ouro-pretano, Igor Arcan-
jo Mendes, foi condenado a 12 anos de prisão, em regime fecha-
do, por homicídio doloso qualificado, que é quando há a intenção 
de matar.

Por diversas vezes, durante a audiência, a defesa do tenente 
alegou que o PM agiu em legítima defesa, uma vez que estava 
em situação de risco, desprotegido em frente ao carro em que a 
vítima estava, e viu Igor abaixar e posteriormente se levantar se-

gurando um objeto.
No entanto a promotora Thalita da Silva Coelho, represen-

tante do MPMG e o advogado assistente da acusação, Yuri As-
sunção, rebateram a alegação e afirmaram que tanto a perícia 
da Polícia Civil, quanto da Polícia Militar, demonstram que era 
inviável que o tenente enxergasse qualquer movimento dentro do 
carro, assumindo assim o risco de matar a vítima sem que ela 
tivesse a possibilidade de se defender.

Em seu depoimento, que durou cerca de 1h, o PM assumiu 

que foi o responsável pelo disparo da arma de fogo. Da decisão do Tribunal do Júri cabe recurso, e o 
advogado de defesa Alexandre Marques De Miranda, deixou registrado em ata que irá recorrer. Por 
não ter antecedentes criminais, o réu responderá em liberdade até que ocorra o trânsito em julgado do 
processo, que é quando se esgotam os recursos. Caso seja condenado em última instância, também 
perderá o cargo de Policial Militar, uma vez que crime hediondo elimina a função pública.

Igor foi morto no dia 15 de setembro de 2017, quando estava a caminho de um show do grupo 
Racionais MC's. Após quase sete anos de espera, para a família, a condenação do tenente responsável 
pela morte do jovem marca o fim de uma luta por justiça. “É um acalanto para o nosso coração. É 
realmente como se tivesse chegado ao fim mesmo, sabe? A gente vai poder ter a nossa saudade, sentir 
a dor. Mas, com a certeza que a justiça foi feita, que a nossa luta não foi em vão e que meu irmão não 
virou estatística, não virou um número e não é mais um caso que se repete no nosso país”, contou 
emocionada a irmã de Igor Mendes, Nayara Mendes.

Segundo o advogado assistente de acusação, Yuri Assunção, a sentença foi a esperada: “O Tribu-
nal do Júri entendeu que aqueles nossos pedidos de condenação no homicídio, e também na qualifica-
dora devido ao homicídio ser com um recurso que impossibilitou a defesa da vítima. O jurado, o Con-
selho de Sentença, julgou nesses termos. Então ele (o réu) foi condenado a 12 anos, que é um período 
de reclusão. [...] A gente acha que fez uma justiça para o Igor Mendes. Uma justiça para a Cidade. A 
família vai ter um conforto. Nós sabemos que não vai trazer o Igor de volta. Uma situação dessa não 
tem vencedores e não tem vencidos. Acho que todo mundo sai um pouco machucado. Mas é a certeza 
de que não existe ninguém acima da lei, que independe se a pessoa trabalha na segurança pública, 
se é uma autoridade ou não. Ela tem que responder a lei da mesma forma que o cidadão comum”.

Desde, aproximadamente, 10h da manhã, ainda do dia 14 (data em que iniciou o Júri), dezenas de 
pessoas, entre familiares e amigos de Igor Mendes, se manifestaram de forma pacífica, com cartazes e 
orações, em frente ao Fórum de Justiça. Os presentes receberam a notícia da decisão do Júri por volta 
de 1h da manhã (do dia 15).

De acordo com Clarisse Arcanjo, também irmã de Igor, a espera provocou uma série de senti-
mentos. “A gente não sabia de nada, a gente não sabia de notícias concretas. Quando algum deles 
podia sair, informava a gente de alguma coisa. [...] Então, o sentimento que a gente tinha era um 
sentimento ainda incompleto. [...] A gente ficava com aquele sentimento de que vai dar tudo certo, 
mas com o medo de que quando acabasse tudo não desse certo, sabe? Então, foi um turbilhão de 
sentimentos, de insegurança, de esperança, de fé. Mas no final, graças a Deus, deu muito certo”, disse 
a jovem.

PANORAMA

I   sabela Gouveia, nascida e criada em Ouro Preto, formada em Direito pela UFOP, 
filha de ouropretanos, foi aprovada em terceiro lugar geral entre 13.000 candidatos 
e empossada como juíza do TJMG na semana passada. Isabela também já havia 

sido aprovada no Acre, onde atuou como juíza durante 1,5 anos.
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Dom Edmar celebra sua primeira 
missa como Bispo em Ouro Preto

Peterson Bruschi

Polícia Militar apreende arma de fogo durante ocorrência de violência doméstica
LUCAS PORFÍRIO

A Polícia Militar, no último domingo (12), apre-
endeu uma arma de fogo ao ser acionada para atender 
uma ocorrência de violência doméstica, em Antônio 
Pereira, Distrito de Ouro Preto.

De acordo com o 52º Batalhão, uma moça, de 23 
anos, acionou os militares por volta de 17h30, após ser 
agredida por um homem, de 25 anos. Com a chegada 
da Guarnição, a vítima relatou que seu companheiro 
havia a agrediu física e verbalmente. “Quando ela afir-
mou que acionaria a Polícia Militar, ele correu do local 
e tomou rumo ignorado”, afirmou a PM.

A vítima autorizou que os militares fizessem bus-
cas na casa em que morava com o suspeito e nada ilí-
cito foi encontrado. No entanto, ao realizarem buscas 
no veículo do homem, foi encontrada 1 espingarda 
cartucheira calibre 28 e 4 cartuchos do mesmo cali-
bre. Além disso, ainda foram apreendidos 1 canivete, 
1 porção de cocaína e 16 pinos vazios para acondi-
cionar o mesmo tipo de droga, bem como 2 balanças 
de precisão. Todo material foi encaminhado para a 
Delegacia de plantão, para serem tomadas as demais 
providências. A Polícia Militar não informou o estado 
da vítima e se o suspeito continua foragido. 

52º Batalhão de PM

Texto: ISALU SOUZA  / Revisão:GREIZA TAVARES

No último domingo, 12 de 
maio, ocorreu a primeira Missa 
do Monsenhor Edmar, após sua 
ordenação Episcopal. A cerimô-
nia religiosa ocorreu no Santu-
ário Matriz Nossa Senhora da 
Conceição e encerrou o cortejo, 
em homenagem ao novo bis-
po, que se iniciou na Igreja São 
Francisco de Assis.

A Ordenação Espiscopal de 
Dom Edmar como Bispo Auxi-
liar da Arquidiocese de Belo Ho-
rizonte ocorreu no último sába-
do, 11 de maio. A celebração foi 
realizada em Alto do Rio Doce, 
cidade natal de Dom Edmar, reu-
nindo muitos fiéis ouro-pretanos. 
Na ocasião, o prefeito Angelo 
Oswaldo destacou a atuação 
significativa de Dom Edmar em 
nossa região e desejou sucesso 
nessa nova jornada!

A acolhida a Dom Edmar 
ocorreu no adro da Igreja São 
Francisco de Assis, às 18 horas, 
do dia 12 de maio. Nesta oca-
sião, estavam reunidos padres, 
bispos e todas as irmandades e 
ordens terceiras da paróquia de 
Nossa Senhora da Conceição e 
demais paróquias de Ouro Preto. 
Também participaram do even-
to os seminaristas do Seminário 
São José, de Mariana, além da 
comunidade de Ouro Preto, que 
teve forte presença no local.

A banda da Sociedade Musi-
cal Senhor Bom Jesus de Mato-
sinhos alegrou a  festa com suas 

músicas e compôs o cortejo, em 
homenagem a Dom Edmar, que 
seguiu até o Santuário de Nossa 
Senhora da Conceição. Durante 
todo o caminho do cortejo, famí-
lias residentes no trajeto fizeram 
parte da comemoração, colo-
cando enfeites em suas janelas, 
e lançando confetes nos partici-
pantes da homenagem. 

Na chegada do cortejo à igre-
ja de Nossa Senhora da Concei-
ção, ocorreu a Santa Missa Sole-
ne, cantada pelo coral Vozes de 
Vila Rica, orquestra Dom Oscar 
de Oliveira e orquestra São Pio 
Décimo. Após a apresentação, 
Dom Edmar agradeceu a todos 
pelos trabalhos que pôde reali-
zar com a comunidade em seus 
4 anos à frente da paróquia de 
Nossa Senhora da Conceição e 

logo depois iniciou a sua primei-
ra Celebração Eucarística como 
bispo.

O Coordenador Leigo da Pa-
róquia Nossa Senhora da Con-
ceição, Mauro Amorim, desta-
cou que a homenagem a Dom 
Edmar foi uma forma de retri-
buir, com gratidão, todo o seu 
trabalho desenvolvido em prol 
da comunidade ouro-pretana no 
seu período à frente da Paróquia 
de Nossa Senhora da Conceição. 
“Nesses últimos 4 anos, Dom 
Edmar, com toda sua simplici-
dade, soube unir a comunidade. 
Além de atividades desenvolvi-
das dentro da igreja, a nossa pa-
róquia viu um ressurgimento da 
participação de todos, principal-
mente de famílias em atividades 
comunitárias”, afirmou Mauro.

Prefeitura amplia 
serviços de segurança 
no Município
Mais organização e tranquilidade para os cidadãos ouro-pretanos

Texto:VANÊNCIA MAGELA  / Revisão:VICTOR STUTZ

Reforçar a segurança da cidade e promover mais tranquilidade para a 
população nos diversos setores municipais é mais um esforço desempe-
nhado pela Prefeitura. Prova disso são os excelentes resultados alcançados, 
agora com mais uma conquista, a publicação do Decreto nº 8.310 anunciado 
pelo prefeito Angelo Oswaldo nesta quarta-feira, 8 de maio, na companhia 
do secretário de Segurança e Trânsito, Moisés dos Santos, e do comandante 
da Guarda Municipal, Jonatan Marotha.

O documento estabelece a presença das patrulhas distritais, SUS, Esco-
lar, Trânsito (PATRAN), Guardiãs de Maria e Prevenção Ativa (PPA) dentro 
da estrutura organizacional da Guarda Civil Municipal de Ouro Preto. Isso 
foi possível a partir do aumento do número de agentes, que alcançou mais de 
50% do seu efetivo, somando um total de 104 com a realização do concurso 
público.

O prefeito Angelo comentou sobre a nova estrutura e destacou: “Nós te-
mos hoje uma nova realidade, a Guarda Civil Municipal está aí para garantir 
segurança total à cidadã e ao cidadão de Ouro Preto”.

O secretário de Segurança de Trânsito, Moisés dos Santos, explicou que 
tudo isso foi possível após a reestruturação do efetivo da Guarda a partir do 
concurso público: “Com o aumento do efetivo, que passou para 104 guar-
das, tivemos condições de reorganizar a estrutura operacional e levar segu-
rança a toda população”.

Os trabalhos obedecerão a uma escala específica, atuando com os agen-
tes de segurança em todo o Município. A patrulha distrital percorrerá os 12 
distritos para dar suporte às diversas demandas, a PATRAN será direcionada 
para monitorar e coordenar as demandas do trânsito, e a patrulha SUS cui-
dará da retaguarda das unidades básicas de saúde. Já a Guardiãs de Maria 
trará proteção às mulheres ouro-pretanas, a Patrulha Escolar percorrerá as 46 
escolas e a Proteção Ativa dará o suporte na salvaguarda geral.

Higor Bittercourt
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Unidade do IFMG em Itabirito passa a ser campus 
e poderá ampliar oferta de cursos e vagas

A portaria 411, publicada em 7 
de maio de 2024 pela Secretaria de 
Educação Profissional e Tecnológica 
(Setec/MEC), alterou a tipologia do 
campus do Instituto Federal de Mi-
nas Gerais (IFMG) em Itabirito, que 
deixou de ser uma unidade avançada 
para tornar-se “campus”. Em suma, 
isso significa que a unidade poderá 
ampliar sua oferta de cursos e va-
gas e chegar a 40 professores, além 
de 26 técnicos administrativos (até 
então esse número era limitado a 20 
professores e 13 técnicos).

Para atingir esse patamar, o 
Campus Itabirito precisou a atender 
cinco critérios definidos por meio de 
portaria da Setec (nº1/2024): auto-
rização de funcionamento igual ou 
superior a cinco anos; oferta de cur-
so técnico de nível médio, na forma 
integrada; média móvel exponencial 
progressiva, com resultado superior 
a, no mínimo, 400 matrículas, em 
número absoluto; regularidade do-
minial do terreno, além de edifica-
ções existentes na unidade e infraes-
trutura que permita a integralização 
dos cursos ofertados e tenham con-
dições de atender a, no mínimo, 800 
alunos.

O reitor do IFMG, Rafael Bas-
tos, comemorou a transformação 
e parabenizou os servidores en-
volvidos na construção do proje-
to. Ele também mencionou que a 
consolidação do IFMG passa pela 
transformação de suas outras cinco 
unidades avançadas (Arcos, Con-

selheiro Lafaiete, Ipatinga, Piumhi, 
Ponte Nova) em campus.

Campus Itabirito - No que tange 
à infraestrutura para atendimento de 
mais estudantes, é importante des-
tacar que existe condição no prédio 
atual para ampliação da oferta de va-
gas, podendo atingir até 800 alunos 
distribuídos em dois turnos (diurno e 
noturno).

Para ampliação acima de 800 
discentes, já existe lei municipal san-
cionada, de nº 3032 de 01 de outubro 
de 2014 e ofício nº 216/2014-GP de 
25 de julho de 2014, do prefeito à 
época, que autoriza a desapropriação 
de terreno confrontante ao campus, 
com área de 4.656.70 m², atualmente 
em processo de desapropriação pelo 
município.

Nesse sentido, o diretor do Cam-
pus Itabirito, Daniel Fonseca, afirma 
que essa ampliação na quantidade 
de cursos e vagas, a ocorrer de ma-

neira progressiva, atenderá a cidade 
de forma mais ampla, afinal, atual-
mente o curso técnico integrado tem 
uma concorrência de três a quatro 
estudantes por vaga. Além disso, “o 
campus está bem alinhado com os 
debates no que tange à reconversão 
econômica de municípios minera-
dos (lembrando que Itabirito é uma 
cidade mineradora). Assim, temos 
participado das discussões para ob-
servar que curso será mais adequado 
implantar no futuro”, finaliza.

Campi avançados - A coorde-
nadora do Escritório de Projetos 
Estratégicos e de Ações de Susten-
tabilidade, Isabela Stiegert, que está 
envolvida nos projetos de transfor-
mação das unidades, afirma que a 
documentação de Arcos e Piumhi já 
foi enviada à Setec e está sob análise. 
Já os processos dos campi de Con-
selheiro Lafaiete, Ipatinga e Ponte 
Nova estão em andamento.

No dia nacional do Gari, 
Câmara de Itabirito homenageia 
profissionais da limpeza urbana

Comemorado em 16 de maio, o dia do Gari é uma data celebrada em 
todo território nacional, oficializada em 1962. A data ressalta o trabalho dos 
garis, profissionais que trabalham na desobstrução e limpeza das vias e es-
paços públicos.

Na quinta-feira (16), a Câmara Municipal dos Vereadores organizou 
uma solenidade em homenagem a cinco profissionais da limpeza urbana de 
Itabirito, entregando uma monção de honra a cada uma das escolhidas, que 
estavam representando todos os funcionários da área. Estiveram presentes, 
além do Presidente da Câmara, Anderson Martins, os vereadores Daniel 
Sudano, Paulinho e Lucas, além do Secretário de Esportes, Raphael Ron-
dow, e o Secretário de Meio Ambiente, Frederico Leite. Além disso, diver-
sos profissionais da área acompanharam a cerimônia em apoio às colegas 
homenageadas. 

Raphael Rondow destacou o trabalho das profissionais. “O trabalho de 
vocês faz, de fato, que Itabirito se destaque como uma cidade bonita e bem 
cuidada. E mais do que isso: acho que vocês representam todo um esforço 
social de valorização de qualquer que seja a profissão”. As homenageadas 
foram Adriana Silva da Cruz, Débora Pereira de Jesus, Nilta Maria Rodri-
gues, Polidiene Caetano Soares e Rosa Helena Leôncio. 


